

La semana legislativa

Ayuda al agricultor.-Pescados frescos y en conserva.-Psicología aplicada y psicotecnia.-Información escolar.-Otras notas de enseñanza y oposiciones

MADRID.—(Servicio especial de ARGOS). Con el claro designio de ayuda al agricultor, se ha creado el Servicio de Extensión Agrícola, para lo que se ha recogido la experiencia de otros países del más alto nivel en la agricultura. En España, tendrá un carácter experimental, aplicándose inicialmente en las zonas donde actúan el Instituto de Colonización y el Servicio de Concentración Parcelaria.

Tendrá por objetivos fundamentales prestar ayuda técnica, material, legal y moral a los labradores; difundir los métodos de explotación; sugerir ideas y prácticas de ostensible eficacia; organizar conferencias, coloquios, emisiones de Radio, proyecciones de películas y demás medios de divulgación y conocimiento; mantener vivo el interés por las cuestiones de utilidad agrícola; difundir los resultados prácticos; asesorar a las Cámaras y Hermandades, y cualesquiera otras misiones que les fueran encomendadas por el Ministerio de Agricultura.

Ha sido aprobada la primera parte del plan de mejoras en la zona de concentración parcelaria de La Mudarra (Valladolid), que comprende acondicionamiento de los caminos y pozos, limpieza del cauce del río Hornija y construcción de un abrevadero. Hasta el 31 de octubre ha sido prorrogado el plazo para el concurso entre explotaciones agrarias ejemplares que aspiren a los premios establecidos por el Ministerio de Agricultura.

La Circular de la Comisaría General sobre pescados frescos, salazones y conservas es análoga a la de campañas anteriores, recogiendo en ella también otras disposiciones dispersas. Se mantiene la libertad de circulación, comercio y precio del pescado fresco, limitándose las autoridades a ejercer ciega vigilancia, de forma que cuando lo estimen necesario podrán poner tope estricto a las adquisiciones de los congeladores, conserveros y demás industriales, a fin de no desabastecer el mercado. Todo el pescado deberá ser subastado en lonjas, a excepción del capturado por los armadores para su industrialización en factorías propias. Las ventas en puerto sólo podrán hacerse a los poseedores del carnet sindical.

Es libre también la congelación de toda clase de pescado, salvo en épocas de veda. Los conserves, mediante tarjeta de compra, podrán adquirir aceite de oliva únicamente fino o refinado, pudiendo elaborar las especies que se detallan, algunas de ellas con arroz y legumbres. Igualmente es libre la circulación y comercio del bacalao, siempre que el mercado esté abastecido de bacalao de 18,20 pesetas kilo al público, peca, de faltar esta clase económica, la Comisaría se incautará del bacalao de clase superior, para venderlo a dicho precio. Podrá

elaborar filetes de bacalao, debiendo ser envasados y haciendo constar casa elaboradora, peso y precio.

El Instituto Nacional de Psicotecnia va a ser objeto de una profunda reorganización, según un Decreto de Educación Nacional. Se denominará desde ahora Instituto de Psicotecnia Aplicada y Psicotecnia y tendrá delegaciones provinciales y locales. Serán de su incumbencia los estudios de los problemas psicológicos en los distintos grados de enseñanza y especialidades; problemas individuales y colectivos de selección profesional; condiciones individuales desde un punto de vista psicotécnico y clínico, y las alteraciones sensoriales y psicológicas que puedan perturbar la adaptación en el período escolar, en el ambiente profesional y en la vida familiar.

Con carácter eminentemente social se crea el Servicio de Información Escolar, que tendrá por objeto orientar a los particulares que lo soliciten sobre las condiciones.

(Continúa en 4.ª página)

LA QUINIELA APROXIMADA DE GAVIRIA

Ve muchísimos partidos en Madrid, en provincias y en el extranjero

Barcelona, Bilbao y Real Madrid únicos posibles campeones esta temporada

MADRID. (Servicio especial de ARGOS para EL DIARIO DE AVILA).—Ante la quinta jornada de Liga de esta temporada, los pronósticos son muy extraños. Pero no nos asustemos; se trata de que la cosa está un poco fuera de lógica... Claro que ya sabemos que los que no tienen «eso» en la cabeza son los que aciertan los catorce resultados. Y, francamente, ésto es lo que nos ocupa.

Contra RESFRIADOS y CATARROS RINOMICINA

DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS DE ESPAÑA

Uno de los aficionados más populares, rebotante de simpatía y amabilidad, lleno de sencillez y sinceridad en sus palabras, nos habla de sus preferencias deportivas, sin preocuparse para nada de la «psicosis» general de las quinielas. Se trata de Fernando Gaviria, hombre de negocios, miembro del «Club de la amistad» y propietario de uno de los mejores bares americanos de Madrid.

Su quiniela es como sigue:

PRIMERA DIVISION

At. Bilbao—Las Palmas.....	1
Leonesa—Valencia.....	X
Murcia—Valladolid.....	X
At. Madrid—Sevilla.....	1
R. Sociedad—R. Madrid.....	1
Coruña—Alavés.....	1
Hércules—Barcelona.....	X
Español—Celta.....	X

SEGUNDA DIVISION

Logroñés—Zaragoza.....	2
Caudal—Sabadell.....	X
Santander—Oviedo.....	2
Tenerife—San Fernando.....	1
Cádiz—Granada.....	1
Badajoz—Castellón.....	1

RESERVAS:

1.º Osasuna—Ferrol.....	1
2.º At. Tetuán—Jaén.....	1

A la vista de «sus» resultados, iniciamos las preguntas:

—¿Usted da como ganador a la Real Sociedad frente al Real Madrid, ¿por qué?

—Juega en su campo y, además, a la Real le hacen falta los puntos.

—¿Es usted vasco?

—Sí.

—En sus respuestas, ¿no hay apasionamiento regional?

—¡Hombre! soy representante en Madrid de la Real Sociedad, pero, aparte de eso, creo que este resultado es el lógico.

—Otra «pega». Usted da ganador al Atlético de Madrid frente al Sevilla. ¿Cree que este resultado es lógico?

—Sí. Está el Atlético en un buen momento.

—Tiene muchos altibajos...

—Tenía muchos altibajos.

—Una pregunta directa: ¿Cree que el equipo de la Real Sociedad es bueno?

—Siempre lo ha sido.

—¿Va mucho al fútbol?

—Veo muchísimos partidos en Madrid, en provincias y en el extranjero. Desde «Maracanã» hasta el estadio más apartado de Escocia, he recorrido todos los puntos del mundo viendo fútbol.

—Bien. Entonces, ¿usted cree que el actual seleccionador nacional es el que nuestro fútbol necesita?

—Creo que sí; es hombre conocedor perfecto del fútbol y ha demostrado que vale en su labor anterior. Además de ésto es buen amigo.

—Como buen aficionado al fútbol, a su juicio ¿qué equipos están en «mejor forma» esta temporada?

—He visto al Barcelona, al Atlético de Bilbao y al Real Madrid y considero que son los más capacitados para ser campeones de esta Liga. Los otros no dicen nada de fútbol.

—¿Cómo, siendo usted de la Real Sociedad, pondera al Atlético de Bilbao?

—Lo uno no quita a lo otro. Creo que el Atlético está mucho más preparado. Además, han tenido la suerte de encontrar buenos jugadores.

—¿Ha hecho muchas quinielas?

—Jamás hice ninguna. Esta es

la primera vez que me veo en este aprieto.

—¿Usted cree que el hacer quinielas es técnica o intuición?

—Intuición. Está plenamente demostrado por los que ganan cada semana. Están acertando afortunadamente, pues si ganaran los equipos poderosos, el fútbol habría terminado.

—Usted, que se mantiene al margen, ¿cree que el actual sistema de quinielas tiene algún defecto?

—No creo que tenga defecto alguno. Veo que hacen miles y cientos, que mis clientes se interesan por ellas y considero que esto es suficiente prueba.

—Sinceramente, ¿consideramos «su» quiniela como de catorce resultados?

—No.

—¿No?

—No. Quizá sea lo más aproximado, pero nada más.

Puca... ¡Vaya unos alientos!

Arduengó.

Mañana, quinta Jornada del Torneo

El Avila viaja a Béjar para enfrentarse con el titular

Va mañana el Avila Club de Fútbol en autocar a Béjar para enfrentarse con el equipo titular en partido correspondiente al quince grupo de la Tercera División.

Desconocemos hasta el momento cuál será la formación del equipo abulense, aunque estamos seguros que después del descalabro del pasado domingo, se pensarán concienzudamente las cosas.

Los partidos del Grupo

El resto de los encuentros en el quince grupo son:

- At. Palencia—Ponferradina
- Segoviana—Castilla
- Zamora—Salamanca
- E. Delicias—Júpiter Leonés

Luis Nieto González

MEDICO - DENTISTA

Avenida de José Antonio, 15

Consulta de 10 a 1 y de 4 a 6

El Primer Campeonato Provincial de Ciclismo de Educación y Descanso

A los seguidores de la Carrera

El Comité Organizador del Primer Campeonato Provincial de Ciclismo de Educación y Descanso, nos ruega la publicación de la siguiente nota:

«Se ruega a los seguidores y público atiendan las indicaciones de cualquier coche o motorista de la caravana oficial en cuanto a dejar paso, aparcar o no entorpecer la marcha de la carrera, ya que éstos al seguir el desarrollo de la misma constantemente conocen cuando es preciso dejar libre paso a los corredores o cuando no deben ser molestados por los aficionados.

Dentro de la comitiva oficial no debe intercarse coche alguno de seguidores aficionados, ya que el ciclista ha de soportar el polvo, molestias e incluso peligro de choque, atropello o colisión, que le originan una merma de facultades e incluso percances que atenten a su integridad y clasificación. Lo más conveniente y correcto es colocarse en lugares estratégicos para ver pasar los pelotones o corredores, aparcando

el vehículo fuera de la ruta, y luego, por otro camino o rápidamente trasladarse a otro lugar del itinerario.

Ningún seguidor debe prestar ayuda a los corredores por su propia iniciativa o a petición de alguno de ellos, y mucho menos si esta ayuda supone una facilidad en el esfuerzo o decisiva en la clasificación del ciclista. Debe comunicarse rápidamente a un coche de la caravana oficial la situación del corredor o lo que éste demanda, para que se le atienda por quien corresponda dentro de la Organización de la prueba. Sólomente en casos graves o de accidentes, debe prestarse el auxilio espontáneo.

Especialmente en los momentos de «sprint» o gran velocidad, los vehículos deben pararse y salir de la ruta para facilitar el mayor espacio a los corredores.

En las metas debe guardarse un gran orden y despejar la llegada no cruzando o transitando por ella los espectadores ya que podrían originar un grave accidente, tanto a sí mismos como a los corredores que en estos momentos aceleran siempre su velocidad.

Campos y mercados abulenses

Se prepara una buena otoñada

Un encharcamiento excesivo de nuestras tierras hubiera retrasado las faenas de sementera

EL MERCADO DE GANADOS REGISTRO ESCASA ANIMACION

Comentario semanal

Ha pasado esta semana y gracias a las lluvias que han caído en abundancia durante cerca de tres días, el panorama agrícola y ganadero se ha transformado totalmente.

De unas perspectivas desagradables; falta de pastos y mala otoñada, con una sementera en poco buenas condiciones, hemos pasado a que las praderas vuelvan a verdear y se prepara una buena otoñada especialmente en la parte meridional de España, a que se alivie el delicado problema que tenía planteada la ganadería de la montaña (zona cantábrica) y que nuestros labradores tengan una gran sementera, pues la tierra tiene un tempero tan aparente para recibir la semilla, que hoy se está en nuestros pueblos casi tan atareados como en el propio verano.

Después del riego celeste de los tres días de la semana, luce un sol espléndido y con una temperatura suave que no puede ser más apropiada para sembrar, pues en estos momentos un encharcamiento excesivo de nuestras tierras hubiera retrasado las faenas de sementera.

Las patatas y la remolacha, también han sido favorecidas grandemente, pues estas aguas las han hecho un beneficio incalculable.

Si pudiera valorarse el beneficio que estas lluvias han producido en nuestra península, podríamos darnos entonces cuenta, que no sería exageración el denominarla «La gran semana».

Consecuencia de todo ello; más paralización en el mercado de los plenos contentándose un alza que comenzaba a alamar, y mayor animación en las ferias, donde el precio del ganado sigue firme y con alza en algunas especies especialmente en el de cerda.

También comienza a sentirse alivio en el almacenamiento de trigo, las salidas para provincias consumidoras se van acentuando y es de esperar que en este mes quede normalizada la entrada en los almacenes del Servicio Nacional del Trigo.

Los mercados abulenses paralizados. En Arévalo se esperaba gran concurrencia, como en años anteriores, a la feria de octubre, pero debido a lo desproporcionado del tiempo, ya que llovió bastante, no concurrió apenas ganado (mujar es de lo que más se presentó) y las pocas transacciones que se realizaron lo fueron a precios similares a los señalados para el mercado de la pasada semana. Y si bien la feria resultó deslucida por la lluvia, como queda dicho, los agricultores de la comarca se hayan muy satisfechos por los grandes beneficios que la misma representa.

Ayer en nuestra capital, el mercado de ganados, con una entrada de cabezas muy similar a la del viernes anterior, registró escasa animación, notándose la falta de la gente de campo que se encuentra muy atareada en la sementera. Los precios sin variación.

Anúnciese en

«EL DIARIO DE AVILA»

Administración: Plaza del Teniente Arévalo, núm. 7.

Señoras: El famoso peletero ENRIQUE MOLINA

de Madrid, calle de la Princesa, 16, comunica a las señoras de esta localidad que, a partir del día 9 podrán admirar su magnífica exposición de abrigos de piel, tanto de señoras como de niños.

También presenta su colección de chaquetas de ante para señoras y caballeros.

No dejen de visitar esta exposición en

LOS ALMACENES VEGA

Visite Exposición Cerámica Artística en el interior de «EL ABULENSE». Caballeros, 13. Telef. 423. AVILA

(Viene de 3.ª página)
ciones y régimen de la enseñanza en todos los grados, así como sus posibilidades profesionales, con lo que se conseguirá encauzar a los estudiantes hacia las carreras más conformes con sus aptitudes y que mejores perspectivas ofrezcan.

Eduardo Morales Esteire.

A. RODRIGUEZ REBOLLO

Director del Dispensario Antituberculoso y del Sanatorio de Santa Teresa Pulmón y Corazón
Ha reanudado su consulta en Bajada de San Roque a Santo Tomás (Chalet). Teléfono 59

COMPRO HOTELITO

o casa una dos plantas. Oieras con detalles 438 Alas, Alcalá, 32. Madrid.

SE ARRIENDAN pastos para vacas en la dehesa de Montefrío (Padrieros). Cupo: unas ochenta
Temporada de invierno. Para tratar, con el dueño o el guarda de la misma en dichas señas.

PASTOS

Se subastan los baldíos de «Las gallinas», «Arrelohos» y «Jarallana», para ovejas o cabras en El Barraco, el día 16 a las doce.

PERDIDA reloj Certina, de señora, de Eduardo Marquina a Estada. Gratificarán devolución en Bar Estación.

el reverendo sacerdote don Benedicto García Velázquez. Ejerció con loable celo su ministerio en los pueblos de Muñogrande, Gotarrendura, Santo Domingo de las Posadas, Villatoro y Las Berlanas. Su recia y sólida virtud ha sido probada por Dios en el yunque de una enfermedad larga y dolorosa que ha soportado no solo con resignación sino con santa alegría.

Nos unimos de todo corazón al dolor familiar, singularmente al de su hermano, don Gregorio. Industrial de esta plaza.
Descanse en paz el señor García Velázquez.



EL PRESBITERO

Don Benedicto García Velázquez

PARROCO DE LAS BERLANAS (Avila)

Ha fallecido en el día de ayer en Martiherrero (Avila)

A los 52 años de edad

Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

D. E. P.

Sus desconsolados hermanos doña Julieta, doña Emiliana, doña Eulalia y don Gregorio García Velázquez (industrial de esta plaza); hermanos políticos don Froilán González, don Juan Francisco Alonso y doña Tomasa San Segundo (funcionaria de la Delegación de Hacienda); sobrinos, primos y demás familia,

Participan a sus amistades tan sensible pérdida, rogándoles una oración por su alma.

La Misa de entierro y honras tendrá lugar el lunes, día 10, a las nueve de la mañana, en la parroquia de San Vicente.

Casa doliente: Tostado núm. 1. Avila, 8 de octubre de 1955

El cadáver recibió cristiana sepultura en la tarde de hoy, en el Cementerio Católico de nuestra Capital.

El Excmo. y Rvdmo. Sr. Obispo de esta diócesis ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

Foro abulense

Comisión Política Municipal

En la reseña informativa del I Consejo Provincial de la Falange celebrado en Gredos bajo la presidencia del nuevo gobernador civil y jefe provincial de F. E. T. y de las J. O. N. S., se daba cuenta de la creación en el seno de dicho Consejo de una COMISION POLITICA MUNICIPAL.

Las profundas modificaciones seguidas por la legislación municipal en los últimos tiempos y los amplios cauces que abren a la actividad de los Ayuntamientos, autoriza y exige que la Falange intente aprovechar al máximo las ventajas que las leyes conceden y procure que sus jerarquías locales conozcan los medios útiles para promover la grandeza de sus pueblos, realizando con ello una profunda labor de ayuda y colaboración con aquellos camaradas que están al frente de los cargos concejales.

La ayuda a los Municipios modestos, preocupación constante de la Falange desde su aparición a la vida pública, puede así llevarse a la práctica de manera constante y adaptable, en cada momento, a las posibilidades existentes y a su alcance.

Para lograr estas aspiraciones se crea la Comisión Política Municipal en el seno del Consejo Provincial del Movimiento, que estará integrada en la siguiente forma:

Presidente, el jefe provincial, vicepresidente, el subjeft; vocales, el inspector provincial del Movimiento, delegado provincial de Sindicatos, presidente de la Diputación Provincial y alcalde de la capital, siempre que sean militantes de F. E. T. y de las JONS; procuradores en Cortes residentes en la provincia, si son militantes de F. E. T. y de las JONS. Como secretario actuará un militante designado libremente por el jefe provincial, entre aquellos que por su profesión o conocimientos técnicos se consi-

Ayuntamiento de El Barraco

Subasta de berceo

El Boletín de esta provincia de 29 de septiembre publica anuncio subasta berceo de la dehesa «La Nueva». Las proposiciones pueden presentarse en la Secretaría del Ayuntamiento hasta el día 25 de octubre. El expediente puede examinarse en Secretaría en las horas de oficina.

El alcalde, Luciano García.

VENDO RENAUL 11 HP. PERFECTO ESTADO. Afueras Puente Adaja, 18.

deren preparados para asesorar en materia municipal.

La Comisión tomará los órganos técnicos y de asesoramiento que considere precisos para el mejor desenvolvimiento de su función y son sus fines asesorar en materia municipal a los Consejos y Jefaturas locales del Movimiento; promover, a través de las Jefaturas locales y con el asesoramiento político de los Consejos Locales del Movimiento, las mejoras y medios que se consideren útiles para elevar progresivamente el nivel de vida de los pueblos; informar a las Jefaturas Locales del Movimiento del estado de los asuntos que los pueblos tengan pendientes de resolución en los organismos oficiales provinciales o nacionales; promover la constitución de Patronatos con fines tendentes a mejorar la vida de los pueblos, con preferencia en aquellas comarcas que carezcan de los elementos más indispensables para la vida humana; dirigir la práctica de cursos y reuniones de asesoramiento para afiliados a F. E. T. y de las JONS y demás personas que deseen concurrir a los mismos, y publicar y proporcionar a las Jefaturas y Consejos Locales del Movimiento, las últimas disposiciones legales que regulan la vida municipal y los comentarios que se consideren apropiados para su puesta en práctica.

Ecós de Sociedad

Bodas

En la iglesia parroquial de San Pedro Apóstol se ha celebrado esta mañana el matrimonial enlace de la bella señorita Eloisa Benito Huertas con don Víctor González Díaz.

La novia que lucía elegante vestida de encaje y velo de tul i'usión, entró en el templo del brazo del padrino, don Pedro González Díaz, hermano del novio y éste daba el suyo a la madrina doña Domitila Huertas de Benito, madre de la desposada. Bendijo la unión el reverendo don Alejandro García Rodríguez, coadjutor de dicha iglesia, firmando el acta como testigos por parte del novio don José Díaz Cívitanes y don Rafael Gómez Montero; y por parte de la novia su padre, don Luis Benito Martín; sus hermanos don Luis y don Pedro, y don Guzmán Álvarez Sánchez.

Los numerosos invitados fueron obsequiados con un bien servido almuerzo en el Restaurante «Piquito». El nuevo matrimonio, al que deseamos mucha felicidad en su nuevo estado, saltó de viaje para distintas capitales españolas.

También han santificado hoy sus amores en la iglesia parroquial de Santiago Apóstol, la agraciada señorita Ezequiela Monte y don Juan Mayorga, empleado de la Renfe.

Bendijo la unión el beneficiado de la S. A. I. Catedral, don Luis Jiménez, quien en momento oportuno pronunció una plática de circunstancias. Actuaron de padrinos don Teodoro Hernández y su esposa doña Concepción Hernández, tios del novio, firmando el acta matrimonial como testigos, don Aresio González, don Marcelino Muñoz y don Dimas Pérez.

La numerosa concurrencia fué obsequiada con un almuerzo de licadamente servido en el Restaurante «El Rastro».

Los novios, a los que deseamos todo género de venturas, salieron en viaje nupcial para varias capitales.

Primera Comunión

En la capilla del Convento de Reverendas Madres Adoratrices, ha recibido por primera vez el Sacramento de la Eucaristía, la encantadora niña Elenita Garrido Martínez, hija de don Manuel, capitán del Regimiento de Defensa Química y doña Elena, quienes en unión de otros hermanos de la pequeña y amistades de la latitud, acompañaron a la niña en momento tan solemne.

Administró el Sacramento el muy ilustre señor don Ferreol Hernández, chantre de la Santa Apostólica Iglesia Catedral quien celebró el Santo Sacrificio de la Misa y pronunció una plática enforvanzadora, preparando así el alma de la pequeña comulgante, cuyos padres obsequiaron más tarde, delicadamente a sus invitados. A los primeros y a la guapísima Elenita, expresamos nuestra enhorabuena cordial, deseándoles perdurables las gracias y dones celestiales de tan venturoso día.

De días

Pasado mañana, lunes, celebra sus días la señora del comerciante de esta capital, don Francisco Losada.

Necrológicas

Previa solemne misa «de cuerpo no sepultado» se ha realizado hoy con acompañamiento de sus amistades, la traslación al Cementerio Municipal de los restos mortales de la bondadosa señora doña Basilia Rodríguez Pindado, muerta el día de ayer en su casa de la calle de Valladolid, 25, a los 76 años de edad.

Pertenecía al Ilustre Patronato de la Santa Vera Cruz. Era muy estimada por todos cuantos tuvieron la satisfacción de tratarla. Descanse en paz.

Nuestro pésame a sus familiares, particularmente a sus hermanos, entre ellos don Martín Rodríguez Pindado.

Confortado con los auxilios de la Religión ha fallecido en el inmediato pueblo de Martiherrero



ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE

La señora

Doña Mauricia González Picado

Viuda de don Ubaldo Cuesta del Pozo, médico titular que fué de Herradón de Pinares (Avila)

Perteneciente al Ilustre Patronato de la Santa Vera-Cruz

Ha fallecido en el día de hoy en Herradón de Pinares (Avila)

A los 73 años de edad

Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

D. E. P.

Sus desconsolados hermanos don Pedro, doña Araceli y doña Adoración; hermana política doña Higinia Pedrero Alvarez, sobrinos, primos y demás familia,

Ruegan a sus amistades la tengan presente en sus oraciones y asistan a los actos que a continuación se expresan.

La conducción del cadáver se efectuará (D. m.) mañana domingo, día 9, a las diez, desde la casa mortuoria al panteón familiar de dicha localidad,

El solemne funeral que se celebrará el lunes, día 10, a las once de la mañana en la iglesia parroquial de Santa María la Mayor de Herradón de Pinares y las misas de novenario que se celebren a partir del martes, día 11, en indicada iglesia serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Herradón de Pinares 8 de octubre de 1955.

El excelentísimo y reverendísimo señor Obispo de esta diócesis se ha dignado conceder indulgencias en la forma acostumbrada.